UN EQUIPO DE LEALES

Rajoy presenta un Gobierno preparado para una crisis sin precedentes y que, con menos presupuesto que ningún otro, deberá aplicar políticas más «ingratas» que nunca

L primer Gobierno de Mariano Rajoy es un equipo fiel a la imagen de su presidente: hombres y mujeres con experiencia en sus respectivos ámbitos, público y privado, y fiables para un presidente que necesitará un gabinete compacto e identificado sin fisuras con su proyecto de reformas y ajustes. Por eso ha fijado con claridad el escalafón interno, asignando a Soraya Sáenz de Santamaría la única vicepresidencia del nuevo Gobierno, además del Ministerio de Presidencia y la portavocía. A continuación, los departamentos económicos, Hacienda y Economía, con Montoro y De Guindos al frente, se sitúan en un plano de igualdad, lo que aumentará la necesidad de una buena coordinación tanto en sus proyectos como en sus mensajes a la opinión pública. Junto con Ruiz-Gallardón, ministro de Justicia, este grupo se configura como el de mayor carga política del nuevo Gobierno. Otros ministros, como José Manuel Soria, Ana Mato,

Ana Pastor, Fátima Báñez y Miguel Arias Cañete, son nombres que hacen buena la descripción que Rajoy tantas veces ha hecho de sí mismo como un político «previsible». Con ellos, Rajoy no tendrá sorpresas y podrá confiar en un buen engranaje de su equipo, en el que destaca Jorge Fernández Díaz como ministro del Interior. El final de ETA y la expansión de la izquierda *abertzale* marcarán su agenda, aunque su nombramiento apunta a que Rajoy no quiere dar al cese definitivo del terrorismo una intensidad política especial. Se lo dijo en el debate de investidura al representante de Amaiur: no se les debe nada y a ETA se le aplicará la ley.

En cuanto a los ministros menos previsibles, todos presentan credenciales de experiencia política y conocimiento de la función pública. En Exteriores, José Manuel García Margallo ratifica el interés de Rajoy por recuperar peso en Bruselas, donde el nuevo ministro ha acumulado una larga experiencia como eurodiputado y docto en política económica. El Ministerio de Defensa ha recaído en Pedro Morenés, conocedor de este departamento, del que fue secretario de Estado en el primer Gobierno de Aznar. A Morenés le corresponderá gestionar la salida de las tropas destinadas en Afganistán y la reubicación de España en la política atlántica de seguridad. Finalmente, Rajoy ha mantenido el Ministerio de Cultura, que suma Educación y Deportes, nombrando a José Ignacio Wert, prestigioso sociólogo y con antigua experiencia política, que tendrá que trasladar la política de ajustes presupuestarios a las subvenciones culturales y desarrollar las reformas educativas anunciadas por Rajoy. En definitiva, un Gobierno preparado para una crisis sin precedentes y que, con menos presupuesto que ningún otro, deberá aplicar políticas más «ingratas» que nunca.